
Salmo 14 

El título es-la necedad y corrupción humana- 

Al músico principal, salmo de David. 

Sal 14:1  Dice el necio en su corazón: No hay Dios. Se han corrompido,  hacen obras abominables; No 

hay quien haga el bien.  

Necio, nabal  H5036, se describe en Isa_32:6 donde se traduce vil; es uno sin sentido, lo opuesto del 

sensato En este caso es el materialista que cree que puede organizar su vida sin la ayuda de Dios. Puede 

ser uno que niega la existencia de Dios, pero en el tiempo de David era más bien el que vivía como si 

Dios no existiera. Desde el punto de vista bíblico es necio y sin sentido el que no toma en cuenta a Dios. 

Dijo...en su corazón, es decir, piensa así; todo su pensamiento es así. Está en contraste con el sabio 

cuya vida se basa en el temor de Dios. 

Corrompido… cosas abominables indica las consecuencias de no dar a Dios su lugar. Esta 

descripción es típica de una persona o una sociedad apartada de Dios. 

Dijo el necio en su corazón: No hay Dios. ¡Qué terrible es la corrupción que hace que toda la raza 

adopte como deseo de su corazón este «¡no hay Dios!» Esta palabra necio en el original significa tonto, 

retrasado mental, incapacitado mental ¿por qué las palabras hablan tan feo de personas que consideran 

que no hay Dios? ¿Por qué? Las escrituras dicen que los cielos, la creación entera, dan pruebas tan 

obvias del mismo creador; alguien que dice que no hay Dios, no piensa, no está razonando. 

Bueno, que crees que sea más complejo, y más elaborado un reloj o el brazo que lo sostiene ¿qué creen 

que será más elaborado? Un brazo humano con todos sus músculos, nervios, venas, las articulaciones y 

la movilidad de los dedos, que viene del celebro ¿qué será más sofisticado? Un reloj o el brazo humano 

¿qué será más complejo? Un brazo humano. Por eso la escritura dice sólo un retrasado mental, puede 

pensar que se hizo sólo. Por eso el necio dice en su corazón: no hay Dios. Porque sabe que en su interior 

si lo sabe. Por eso en romanos dice que cada hombre en su interior sabe que existe un creador; aún el 

más activo de los ateos. 

¿Porque tratan de hacer tantas teorías, análisis, analizar todo, probar tantas cosas? 

Porque tratan de hacer teorías para negar la existencia de Dios, para evitar ser responsables ante 

alguien. 

Por eso trata de hacer tantas teorías descabelladas como las del Big Band, la de la evolución, y otras, que 

son absurdas pero el creer en algo así, de alguna manera les hace sentir culpables y no responsables 

delante de un creador al cual tienen que dar cuenta, que se han corrompido, en otras palabras se han 

echado a perder, hacen obras abominables; hacen obras indignas de escándalo, espantosas, no hay 

quien haga el bien. 

No hagan el bien, va en contra de las muchas filosofías humanísticas que dicen, que el hombre, el ser 

humano es fundamentalmente bueno; que el hombre básicamente es bueno. Dicen que un bebé nace 

bueno, nace inocente, que luego la sociedad lo corrompe, que un ser humano se hace malo. En las 



escrituras nos muestra que las buenas cosas, el amor y cariño, la amabilidad, el querer lo mejor para tu 

prójimo, todas estas cosas no se contagia; pero las malas, si se contagia, entonces nos da a entender que 

lo malo se contagia y lo bueno no. 

Por eso de la psicología moderna no aciertan, cuando vienen personas con problemas, dan un 

diagnostico fundamentalmente equivocado. Porque lo primero que preguntan, háblame de tu infancia, 

de tu adolescencia, de haber si ha sido maltratado por tus padres, o humillados, abandonados y 

entonces dicen tú no eres el culpable, los culpables son tus papás, y es una manera de consolarlos. Todo 

consiste en encontrar la causa que te hizo este mal; investigar cuáles fueron los factores externos que te 

hicieron mal. Porque tú eras bueno, “por supuesto”. 

Pero es al revés, el hombre es fundamentalmente malo y necesita una conversión, de hecho las 

escrituras no dicen en ningún sitio que el hombre se pueda mejorar, que tiene un proceso de renovación 

echándole ganas, pues no, las escrituras no dicen que el corazón pueda ser transformado. 

La escritura dice que el corazón tiene que ser cambiado y eso sólo lo puede hacer el que te ha creado “el 

eterno Dios” tu creador, él es el único que puede quitar tu corazón viejo y poner uno nuevo. “Es un 

milagro” es un milagro que tu experimentes, y digas cómo puedo yo estar haciendo esto; esto yo no me 

lo creo; cuando Dios ha cambiado tu corazón, no te se hace increíble que antes lo que hacías, ibas a tu 

aire, y no te importaba nada más que tú, que eras egoísta, egocéntrico, compulsivo crónico, mentiroso, 

etc. etcétera. Y ahora haces cosas diferentes, estudiar la Biblia, tratas a la gente con educación, 

intentando no ofenderla, intentas amar a tu prójimo, “no es increíble”, y que dices esto nunca lo podría 

haber creído que haría esto, yo. ¿Qué es lo que pasó? Que Dios hizo un milagro en tu corazón; quitó el 

corazón de piedra y puso un corazón, sensible de carne, con sentimientos puros, y esto es lo que pasa. 

Cuando tú entiendes que tu corazón es perverso y está totalmente corrompido,  entonces le pides un 

corazón nuevo a Dios. Y esta es la revelación más importante que podemos tener de parte de Dios; que 

soy un perverso que en mí no mora el bien, es la máxima revelación que podemos tener que en mí no 

mora el bien que no hay nada bueno en mí. Cuando entiendes esto, que es una revelación gigantesca del 

espíritu de santidad. “Una reflexión” aún piensas que hay alguna cosa buena en ti, que dices que no soy 

tan malo, la gente debería reconocer porque no soy tan malo, cuando aún tienes esa mentalidad es que 

Dios aún no ha cambiado tu corazón. 

A veces Dios te deja que sigas pensando de esa manera, que no eres tan malo, y entonces te deja que 

experimentes a ver hasta donde puedes llegar. Y es devastador hasta donde un hombre y una mujer 

pueden llegar y lo que pueden hacer. Recuerda lo que le pasó a David con Urías el esposo de betsabé; 

mira hasta donde llego, a ser un asesino, por eso dice David, señor quita de mí no cometer homicidio, u 

otra atrocidad, porque no sabes que serias capaz de hacer; porque cuando creemos que somos buenos 

es cuando más peligro corremos en hacer un gran desastre. Entonces es cuando el señor te muestra lo 

perverso que puedes llegar a ser. Cuando dices ahora sí, ya aprendí la lección, no puedo hacer el bien. 

 

Los demonios creen y reconocen cuatro artículos de nuestra fe (Mateo 8:29): 1) Reconocen a Dios; 2) 

reconocen a Yesuha; 3) el día del juicio; 4) que serán atormentados allí; de modo que el que no cree que 

hay Dios es más vil que el diablo. El negar que haya Dios es una clase de ateísmo que no se halla en el 

infierno. 



 En la tierra hay muchos ateos. En el infierno, ninguno. 

Sal 14:2  YHWH miró desde los cielos sobre los hijos de los hombres,  Para ver si había algún 

entendido, Que buscara a Dios.  

Dios se interesa en cada ser humano. Busca adoradores sinceros (Juan 4). El sensato es masquil  H7919 

(opuesto al necio): es el que busca a Dios. 

Habrá algún sabio, algún inteligente, alguno con un corazón brillante, que busque a Dios. Porque la 

persona más inteligente dentro de la perspectiva bíblica es una persona que busca a Dios. La persona 

más brillante, e inteligente es una persona que busca y anhela crecer en santidad, buscar con todo su 

corazón, esta es la persona más inteligente. La persona más tonta dentro de la perspectiva bíblica  es la 

que menos quiere saber de Dios. 

 Y dice que Dios anda buscando a un inteligente brillante que busca a Dios. 

Sal 14:3  Todos se desviaron, (no encontró ni uno) a una se han corrompido; (se echaron a perder 

todos) No hay quien haga lo bueno,  no hay ni siquiera uno.  

Cada una de las cuatro líneas de este versículo enfatiza la totalidad de este desvío. Pablo cita los vv. 1-3 

en Rom_3:10-12  10  Como está escrito: No hay justo,  ni aun uno; 11  No hay quien entienda.  No hay 

quien busque a Dios. 12  Todos se desviaron,  a una se hicieron inútiles;  

 Nótese que la misma enseñanza se encuentra varias veces en el AT: Todos nosotros nos descarriamos 

como ovejas; cada cual se apartó por su camino (Isa_53:6). La Biblia es clara, nadie puede alcanzar la 

salvación en base a sus propios méritos. Más bien absolutamente todos se han corrompido; la palabra 

?alaj  H7843 se usa para leche que se pudre; aquí las personas están “podridas”. 

El verdadero ateo es o necio o malvado. Necio porque cierra los ojos a la evidencia de que Dios existe, o 

malvado porque no quiere someterse a las verdades de Dios. Nos volvemos ateos en la práctica cuando 

nos apoyamos en nosotros mismos más que en Dios. El necio mencionado aquí es alguien 

agresivamente perverso en lo que hace. Según la Biblia, se necesita ser muy necio para desafiar 

directamente a Dios. 

Nadie es perfecto, excepto Dios. Todos somos culpables ante El  y necesitamos su perdón. No importa lo 

bien que nos desempeñemos ni lo mucho que logremos comparado con otros. Ninguno de nosotros 

puede jactarse de su bondad cuando se compara con los estándares de Dios. El no sólo espera que 

obedezcamos sus principios, sino que quiere además que le amemos con todo nuestro corazón. Sólo 

Yesuha el Mesías  ha hecho eso de una manera perfecta. Todos somos insuficientes, por lo tanto 

debemos recurrir al Mesías para salvarnos. Rom 10:9  que si confesares con tu boca que Yesuha es el 

Señor,  y creyeres en tu corazón que Dios le levantó de los muertos,  serás salvo. 10  Porque con el 

corazón se cree para justicia,  pero con la boca se confiesa para salvación. 11  Pues la Escritura dice: 

Todo aquel que en él creyere,  no será avergonzado. 12  Porque no hay diferencia entre judío y 

extranjero,  pues el mismo que es Señor de todos,  es rico para con todos los que le invocan; 13  porque 

todo aquel que invocare el nombre del Señor,  será salvo. 

Voy hacer una aclaración; el señor Yesuha ¿de qué nos salva? nos salva del juicio que Dios tiene para 

todo aquel que no cree en él, y  que lo ha alejado de su vida, en otras palabras no cree que Dios exista. 



Entonces quiero que quede declaro que el señor nos salva del juicio final. Es necesario saber de qué nos 

salva el señor, porque si no, no sabemos cómo tenemos que dirigirnos y expresarnos delante de aquel 

que murió en la cruz por nuestros pecados y para que fuéramos salvos. ¿Le has pedido ya que te salve? 

A una se han corrompido. La única razón por la que no vemos más claramente esta corrupción es 

porque estamos acostumbrados a ella, tal como el que trabaja diariamente en un ambiente apestoso 

deja de percibir el hedor en medio del cual se encuentra.  

Habrá algún inteligente que estará buscando a Dios. No hay ni uno, en otras palabras todos son necios, 

todos son retrasados mentales. 

Sal 14:4   ¿No tienen discernimiento todos los que hacen iniquidad, Que devoran a mi pueblo como si 

comiesen pan, Y a YHWH no invocan?  

Muestra que el no invocar a Dios y el oprimir al pueblo van juntos; es decir, indica las raíces de la 

injusticia. 

Tanto los creyentes como los no creyentes tienen suficiente discernimiento como para saber que 

existe un ser superior que gobierna el universo (Rom_1:20. Porque las cosas invisibles de él,  su eterno 

poder y deidad,  se hacen claramente visibles desde la creación del mundo,  siendo entendidas por 

medio de las cosas hechas,  de modo que no tienen excusa).  

 

David aplica estas observaciones a sus enemigos, donde dice de los malvados "devoran a mi pueblo 

como si comiesen pan". "Todos se desviaron, a una se han corrompido; no hay quien haga lo bueno, no 

hay ni siquiera uno". Como contraste, David dijo: "Tú has probado mi corazón  y nada inicuo hallaste" 

salmo 17:3 

Hay una distinción muy clara entre aquellos que adoran a Dios y los que no quieren adorarlo. David 

adoraba a Dios y bajo su liderazgo Israel obedeció a Dios y prosperó. Varios cientos de años después, sin 

embargo, Israel se olvidó de Dios. Era muy difícil distinguir entre los seguidores de Dios y los que 

adoraban ídolos. Cuando Isaías llamó a Israel al arrepentimiento, él, al igual que David, habló de 

personas que se habían descarriado (Isa_53:6). Pero Isaías estaba hablando de los propios israelitas. 

Pablo citó el Salmo 14 en Rom_3:10-12. Generalizó a un más la imagen de la oveja descarriada, 

haciéndola extensiva a toda la gente. Toda la humanidad, judíos y gentiles por igual, se ha apartado de 

Dios. 

Descernimiento es distinguir el bien del mal, no saben lo que les conviene y lo que les conviene ¿por 

qué? Se supone que tú deberías de coger lo que te conviene y desechar lo que no te conviene, deberías 

por ejemplo la comida que te hace daño o cualquier otra cosa que sabes que te hace daño deberías ser 

inteligente y saber lo que no tenemos que tomar y lo que tenemos que tomar; pero es justamente lo 

opuesto. Se nos antoja las cosas que más nos hacen daño; queremos ver y nos llama la atención ver las 

cosas que más dañan nuestra mente, tenemos una tendencia perversa hacia lo que nos hace daño. 

Entonces ¿qué quiere decir?, que no sabemos elegir que nos conviene; nos ponen el bien y el mal y 

elegimos el mal. 

Sal 14:5  Ellos temblaron de espanto; Porque Dios está con la generación de los justos. 



Si Dios está "con la generación de los justos", entonces los que atacan a los seguidores de Dios pueden 

estar atacando a Dios. Hacerlo es totalmente insignificante (De poco aprecio o importancia). Por lo 

tanto, si bien podemos sentir que estamos perdiendo la batalla, no puede haber la menor duda de que 

nuestra victoria principal está en Dios. 

Sal 14:6  Del consejo del pobre se han burlado,  Pero YHWH es su esperanza. 

Os habéis burlado  la palabra significa humillar o hacer pasar vergüenza. Los impíos se burlan de 

uno si testifica de Yesuha o habla contra el pecado. Pero el justo puede confiar en Dios para la fuerza y 

la protección, en el trabajo, en la escuela, en la vecindad. 

Nota; es algo muy común que los malvados los perversos se mofen de aquellos que hablan diferente que 

ellos y hacen cosas diferentes que ellos. 

Todos aquellos que han alcanzado la misericordia, la capacidad de conocer a Yesuha su Salvador, su 

redentor, la luz perfecta, el agua de vida, esa es su esperanza que el eterno será su refugio, su protector, 

y el que levanta tu cabeza a todo aquel que cree en él. 

El sabio confía en su sabiduría, el fuerte en su fortaleza, el rico en sus riquezas; pero, para ellos, el 

confiar en Dios es la mayor necedad del mundo. 

El verso siete es como un clamor de parte de Dios. 

Sal 14:7   ¡Oh,  que de Sion saliera la salvación de Israel! Cuando YHWH hiciere volver a los cautivos 

de su pueblo, Se gozará Jacob,  y se alegrará Israel.  

   

Por la frase restaure de la cautividad algunos creen que el Salmo fue compuesto en el exilio o que el v. 

7 fue agregado durante la cautividad. Es posible, pero también puede hablar de “restaurar la 

normalidad” de cualquier crisis. Dios promete victoria y restauración. Muchas veces parece que los 

impíos tienen la ventaja; pero Dios da defensa a su pueblo, lo hace regocijarse en él y en su justicia. 

Por un momento sabes que, es, una tristeza de parte de Dios, todos se desviaron, todos con violencia, 

sin descernimiento, todos tratan de autodestruirse y al final es una lamento de Dios, diciendo yo anhelo 

que decisión saliera la salvación de Israel, cuando el señor hiciere volver a los cautivos de su pueblo, que 

se esclavizaron una vez el señor haga volver a los cautivos, se gozará Jacob se alegrará Israel. Con este 

final, lo único que piensas. Sólo Dios nos puede quitar la cautividad, Dios desea y se goza en este 

momento, que dejamos de ser esclavos ¿de qué? De nuestros perversos deseos. El día que te ofrezcan 

algo que tú sabes que no te conviene y digas no; Dios se alegrará que no seas esclavo de ello. Que puedes 

decir ya no más, no me conviene, que tengas la capacidad de decidir qué es lo que te conviene y lo que 

no te conviene, y digas que bueno que ya lo deje. Eso es lo que espera de todos nosotros Dios, y él se 

goza de ello. Que el espíritu de santidad que Dios ha puesto en nosotros le obedezcamos y digamos 

basta a Nuestras decisiones, eso es por lo que Dios se alegra. 


